



JTUC-aomori

No.332

2017年8月10日

れん ごう 青森

発行 日本労働組合総連合会
青森県連合会(連合青森)
発行人 山内裕幸 編集人 堀 史子
青森市本町3丁目3の11
青森県労働福祉会館内
TEL (017)735-0551
FAX (017)735-0553
URL <http://aomori.jtuc-rengo.jp/>
月1回発行 1部10円
(組合員の購読料は会費の中に含む)

安心・安全・安定した県民生活の実現をめざして 雇用・労働・福祉・医療など8分野29項目を県に要請



連合青森は7月24日（月）、2017年度政策・制度要求と提言「安心・安全・安定した県民生活の実現をめざして」と題し、県に政策要請を行った。

この要請は政策課題について意見を纏め、翌年度の県の施策に反映させるために実施している。

青森県の景気は緩やかに回復基調にあるものの、多くの働く者や生活者が景気回復を実感するまでには至らず、新規学卒者を含む求職者の県外流出など課題は深刻化している。連合青森は「働くことを軸とする安心社会」に向け、誰もが安心して生活し、元気で魅力ある青森づくり、「連帯と相互の支え合い」という協力原理が活かされる社会の構築や安定した雇用システム、また安心できる社会保障の再構築等、様々な取り組みを推し進めており、今年度の要請は①雇用・労働、②福祉・医療、③子育て・教育、④環境・防災、⑤農林漁業、⑥公共交通、⑦まちづくり、⑧資源・エネルギーの8分野29項目にわたって纏められた。公共交通の分野では近年、政府が国家戦略特区などで推し進めようとしている「ライドシェア」について本県に於いては安全確保や利用者保護の観点から解禁には慎重に対応することなど盛り込まれた。

この日の要請には、連合青森から内村隆志会長を始め4名、また連合青森推薦議員の田中満県議

会議員が出席し、県は三村申吾知事、相馬雄幸商工労働部次長など4名が対応した。

内村会長は「本県の有効求人倍率は高い水準を維持しているが、まだまだ労働条件は満足できるものになっておらず、労働力不足は深刻化している。より働きやすい環境づくり、生活しやすい環境整備なくして、本県の人口流出に歯止めはかかるない。現場視点での要請を取り纏めたため、一つでも二つでも県政の課題に取り上げていただき、実現に向け協力をお願いしたい」と要望した。

三村知事は「県として産業雇用施策は最重要課題。魅力ある仕事を作り、多様な雇用を生み出し、そこで生まれた収入を地域経済で循環させる仕組みを構築し、安心して暮らせる県づくりを目指していきたい」と回答した。

県からの回答は来年2月の予定となっている。



衆議院4区補選は前哨戦、地域組織の構築を早急に 民進党青森県連と連合青森との第31回定期協議

連合青森は7月29日（土）15時30分から青森市の県労働福祉社会館にて「民進党青森県連と連合青森との第31回定期協議」を開催し、衆議院青森第4区補欠選挙や第48回衆議院選挙の対応について意見交換がされた。

民進党青森県総支部連合会田名部定男代表は4区補選について「山内崇幹事長を本日付で党本部に公認申請することを決めた」と述べた上で「我々は常に連合青森と連携を密にしながら取り組んでいきたい」と挨拶した。また近年の労働法制について「労働問題に関わる政労使協議において政府の主導権が強まっているように感じる。労使自治のあり方がそれで良いのか、これから考えていく必要がある」と挨拶した。

続いて連合青森内村隆志会長は「自民党の支持率が下がる中で、民進党の支持率が回復しない一つの要因として代表、幹事長に原因があったのならば、今後しっかりと受け皿となる新体制を作っていくしかない。一強で歪みが出てしまった部分を是正していく責任も野党第1党である民進党にある」と強調した。また4区補選について「千載一遇のチャンスと考える。この補選を前哨戦とし、厳しいと予想される次期衆院選に向け、地域組織の構築を早急にお願いする」と挨拶した。

その後、意見交換に入り4区補選について「野党連携については労働組合として疑問視する声もある。慎重かつ丁寧な対応をお願いする」「民進



受け皿となる新体制を求める内村会長



連携を密に取り組むと述べた田名部代表

党執行部人事が不安定な中、早急な段取りを組むことは出来るのはか」など意見が出された。

連合青森「推薦」決定！ 衆議院議員青森4区補欠選挙

山内
崇
候補者
（新人・民進党公認）



連合青森は8月9日、第16回執行委員会にて『山内崇』候補者の推薦を決定した。



『2017年青森県高齢者集会』

近年、問題となっている高齢者の消費者トラブルを防ぐために講演会を開催します。

日 時

2017年9月24日（日）13：00～15：30

場 所

青森県労働福祉社会館 4階大会議室

内 容

○第1部 講演会

「最近の特殊詐欺や悪徳商法の手口と対処法について」～高齢者の消費者トラブルを防ぐために～

講師 田村広高氏（青森県消費生活センター相談員）

○第2部 アトラクション

「和會（わのかい）による「五所川原立佞武多」の囃子

主 催

青森県退職者連合 後援 連合青森・東北労働金庫青森県本部・全労済青森県本部・青森県労働者福祉協議会

すべての高齢者・退職者の結集を図り、安心して暮らせる社会保障制度と福祉社会を確立しよう！

戦争の悲惨さ、平和の尊さを語り継ぐことは私たちの責務！

青森空襲「7.28平和の集い」

連合青森は7月28日（金）18時から青森市の県労働福祉会館にて「青森空襲7.28平和の集い」を開催し、各組織から70名が参加した。戦争という悲惨な出来事を語り継ぎ、二度とこの過ちをおかしてはいけないと誓い合い、72年前の青森空襲で1,018名にも及んだ犠牲者の方々に皆で「黙祷」を捧げた。

主催者あいさつに立った連合青森内村隆志会長は「何かのきっかけで、だれかの決断で戦争が始まってしまうだろう危惧が益々強くなっている」と述べ、「現政権は憲法改正を推し進めようとしている。立憲主義を蔑にした安保法制の成立により自衛隊はいつでもどこでも戦争が出来る条件が揃ってしまった。更にそれを憲法で裏付けするとなれば正に戦前の日本の体制に戻りかねない。だからこそ戦火をくぐり抜け、過酷な体験にさらされた方々と今、同じ時代に生きる者として、戦争の悲惨さ、平和の尊さを次世代にしっかりと継承していく責務が私たちにはある」と強調した。

続いて、「戦争の記憶」と題し、語り部・今博文氏より体験談が語られた。当時今氏は小学4年



本気になつて平和を守らないと訴える今氏

生。「熱さと煙の中、水道管の破けて噴き出している水を飲みながら街を歩いた。それからは飢餓が続き食も何もかも、物にありつけない生活が続いた」と述べ、最後に「人は喉元過ぎれば熱さを忘れるという。悲惨な歴史を忘れたふりをして都合よく権力の力を振り回している。本気になって平和を守らないと当時と同じことになる。今、81歳になって明日がどうなり、どう生きるか、死ぬまで闘っていかなくてはならない」と訴えた。

集会最後、青森空襲を記録する会の今村修会長は「歴史は繰り返す。歴史を知らないことで繰り返す。だからこそ語り継ぐことで、風化させない。そして過去の歴史を戒めに平和都市・青森をつくると皆、思ってほしい」と述べた。

連合青森カラオケ大会

のど自慢・

パフォーマンス自慢 大募集



日 時 2017年10月6日（金）
18:00～
と こ ろ 青森県労働福祉会館
エントリー 熱唱部門（先着12名）
パフォーマンス
・グループ部門
(先着8組)
応募締切 9月15日（金）

- ▶ 豪華商品を多数用意しております。のど自慢・パフォーマンス自慢の皆さん、奮ってご応募ください。
- ▶ 一般審査員も同時募集（先着70名）
- ▶ 応募は各構成組織・各地協窓口から連合青森へお願いします。

2017年8月行動予定 8月10日現在

- 8月22日(火) 14時 県労働福祉会館
「第47回衆議院議員補欠選挙対策本部会議」
- 8月25日(金) 15時30分 県労働福祉会館
「2017第2回構成組織出身議員との懇談会」

2017年9月行動予定

- 9月4日(月) 11時30分 さくら野青森店前
「連合の日街頭行動」
- 9月4日(月) 17時45分 県労働福祉会館
「第2回食みみ実行委員会」
- 9月7日(木) 13時30分 県労働福祉会館
「第15回三役会議」
- 9月7日(木) 18時 県労働福祉会館
「無期転換への申込制度学習会」
- 9月7日(木)～11日(月)
「2017平和行動 in 根室」

組織内議員通信

組織内議員から組合員へ 『今・想いを伝える』

青森市議会議員 なかやま りょうこ (出身組織：自治労全国一般)

《現在の活動・課題点》

20年近くの議員活動で、いや、議員になる前から、男女が平等であり続けることの困難さをつくづく感じています。議会でも「男女共同参画」について何度質問したでしょうか。鹿内市長時代に「青森市男女共同参画条例」(仮称)策定までこぎつけ、策定のための審議会も設置され、今年の4月施行の予定が未だ施行に至っていませんが、市は答申を受けたのですから施行となるでしょう。私は、条例にこだわりました。それは、プランでは行政の取り組みによって廃止になることもあります。佐々木市長時代にそれを経験し、条例を求め続けました。条例が策定されても男女平等は急激に進むというものではありませんが、行政・事業所・市民の責務が課せられ意識することになります。これからも男女が働きやすい環境のために頑張ってまいります。



青森市議会議員 竹山 美虎 (出身組織：青森県電力総連)

《現在の活動・課題点》

常日頃からの公私にわたるご指導・ご鞭撻に対して、衷心より厚く御礼申し上げます。

早いもので、2期目当選・副議長に就任してから2年10か月が経過いたしました。

世界的にテロが多発し、米国のトランプ政権に見られるようにこれまでの考え方や枠組みが崩れつつあり、国防・食料・エネルギーの安全保障が脅かされています。相次ぐゲリラ豪雨・集中豪雨など地球温暖化による気象の激変も心配です。地域においては、人口減少に伴う子育て、医療・介護の連携による高齢者福祉対策、将来を展望した持続可能なまちづくりなど、生活の安心に繋がる施策の強化が急務です。行政の判断がいかに市民生活に影響を及ぼすか、改めて痛感している昨今であります。

これからも、社会正義に基づく改革への取り組みを通じて、不公平・不公正・不条理に怒りを持ち、それをただす活動を継続していきます。愚痴だけこぼしても世の中は変わりません。誰かが行動しなければなりません。明るく健全な将来に向けて、ともに前進しましょう。

今後とも、心清事達の精神で誠心誠意頑張りますので、変わらぬご支援をお願いいたします。



スポーツレクやバーベキューで親睦深める

2017ユースラリー

連合青森青年委員会（佐々木怜平委員長）主催による「連合青森2017ユースラリー」が7月22日（土）～23日（日）の両日、弘前市の「星と森のロマントピア」で開催され、県内の青年・女性組合員54名が参加した。

ユースラリーは青年・女性組合員の学習と交流の場として毎年開催されているもので、開会式で青年委員会佐藤久義事務局長は「産別を越えた仲間と顔を合わせることのできるこの機会に同じ労働者として親睦を深めていこう」とあいさつした。

弘前市民体育館で開催したスポーツレクリエーション「キンボール」は6チームに別れて対戦した。直径1m以上のボールを使用するゲームで、大半の参加者が初心者というキンボールだったが、数ゲーム繰り返すうちに展開にスピードが出始め、白熱したプレーも見られた。

続いて行われた夕食交流会は、午前中の大雨も嘘のように止み、スポーツレクの表彰式や早食い競争を開催するなどバーベキューを囲み盛り上



スポーツレクリエーション
「キンボール」
うまい棒やバナナの早食い競争

がった。

二日目に予定していた「列島クリーンキャンペーン」では岩木川河川敷のゴミ拾いをすることとなっていたものの、雨のため中止となった。

連合青森2018地域ミニマム運動

個別賃金実態調査に参加し自身の賃金をしっかり把握し、18春季生活闘争を勝ち抜こう

中小組合では賃金制度が確立していないところが多く、定期昇給相当分や賃金カーブ維持分など金額を把握せずして、春の賃上げ交渉に挑んでいるケースが多く見られます。賃金実態を把握せぬまま会社と交渉すると、経営者側の言うがままになってしまいます。

連合青森ではこのような地場中小組合のため

の取り組みとし「個別賃金実態調査」と展開し、賃金データの分析(賃金カーブ維持分や定期昇給相当分の算出、賃金カーブ作成)をし、当該組合にお返しするという取り組みを行っています。

是非、この取り組みに参加し18春季生活闘争を勝ち抜くために前進しましょう。詳細は連合青森まで問い合わせください。



ユニオニオンが働くあなたを応援！

連合の公式キャラクター『ユニオニオン』が
LINEスタンプに！ どんどん使って、ほっこりしてね。

<https://store.line.me/stickershop/product/1351015/ja>



毎月5日は『連合の日』

連合では毎月5日を『連合の日』と設定し、組織活動の活性化をはかり運動の輪・信頼の輪を広げるべく各種取り組みを行うこととしている。

連合青森も『連合の日』について5日を中心に行宣行動を主として取り組み、連合青森として抱える課題の共有化、各産別・産業にある現状課題を県民に対し、広く訴えていくこととした。

9月日程

9/4(月) 11:30~

青森市「さくら野百貨店」前



7月連合の日。
第48回衆院選・
工藤武司候補者も参加



7月連合の日。
衆院第4区補選・
山内崇候補者も参加

ON AIR

連合青森提供

『お仕事お悩み相談室』 FM青森で放送中！

番組名 毎週木曜日 9:50~10:00

放送日 FM青森『OH! HAPPY MORNING』



ゆるキャラグランプリ
2017
連合公式キャラクター
ユニオニオン
初立候補!

応援してユニ!

1日1回

スマホ・携帯・パソコンから 每日投票!

投票はこちから ゆるキャラグランプリ ユニオニオン 検索

投票期間 8/1火 10:00 ~ 11/10金 18:00

初回のみID登録が必要です